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Kurztitel  
 
Einsatz von Laubbläsern 

 

 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
der Einsatz von sogenannten Laubbläsern/-saugern ist aufgrund von hohen Lärm- und 
Schadstoffemissionen sehr umstritten. Besonders in Wohngebieten beschweren sich viele 
Menschen über den nervigen Lärm. 
 
In diesem Zusammenhang möchte ich fragen: 
 

1. Wie viele Laubbläser/-sauger sind in den Eigenbetrieben und anderen städtischen 
Unternehmen augenblicklich im Einsatz? 

 
2. Sind diese Geräte mit Verbrennungsmotoren ausgestattet? Welche Lautstärke 

erreichen sie im Einsatz? 
 

3. Sind Geräte mit Häckselfunktion im Einsatz? Wenn ja, wo werden diese überwiegend 
eingesetzt? 

 
4. Werden die Geräte auch zur Reinigung von Geh- & Radwegen eingesetzt? 

 
5. In welchen Zeitfenstern dürfen private Haushalte und Unternehmen Laubbläser in der 

Landeshauptstadt einsetzen?  
 

6. Wie kontrolliert die LH, dass die gesetzlichen Rahmenbedingungen zum Einsatz 
solcher Geräte (insbesondere zum Lärmschutz) eingehalten werden? 

 
Ich bitte um kurze mündliche und ausführliche schriftliche Beantwortung der Fragen. 
 
 
 
René Hempel 
Stadtrat 


	Beratungsfolge
	Sachverhalt

